
COMPETICIONES

Frank González (Rfedh): “Interesados en 
los deportes de hielo hay muchos, pero 
instalaciones tenemos pocas”
El presidente del máximo organismo de los deportes de hielo en España desde 2014 admite
que la federación necesita de más instalaciones para poder competir “de tu a tu” con otras
potencias europeas y mundiales.
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Frank González es el presidente de la Federación Española de Deportes de Hielo
(Rfedh) desde 2014. El barcelonés, que salió reelegido como presidente del máximo
organismo de los deportes de hielo en 2018, defiende la importancia de celebrar los
Juegos de Invierno de 2030 en Barcelona, porque ello conllevará una inversión en
equipamiento que hace años que la entidad lleva reclamando para el desarrollo de los
atletas de alto nivel.
 
Pregunta: ¿En qué estado de salud se encuentra la Federación Española de Deportes 
de Hielo?
Respuesta: Por el momento gozamos de buena salud. Es cierto que, durante la
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pandemia, no pudimos realizar algunas de las pruebas previstas en el calendario, por lo
que la Federación Internacional nos ayudó con algunos recursos económicos para
contener el golpe y que el Covid-19 no afectase nuestras finanzas. Podemos afirmar
que, actualmente, tenemos una federación saneada y hemos contenido los gastos en
la medida de lo posible.
 
P.: ¿Como ha sido el crecimiento de federados en los últimos años coincidiendo con la 
figura de Javier Fernández?
R.: Ha sido algo muy importante, porque a Javier se le ha reconocido nacional e
internacionalmente. Estamos estancados en cuanto a instalaciones se refiere, porque si
no contamos con más equipamiento para preparar a nuestros futuros atletas será más
complicado encontrar otras figuras como la de Javier.
 
P.: ¿Que supondrían los Juegos de Barcelona 2030 para la federación?
R.: Deberían ser un punto de partida de una preparación que debería haber
comenzado hace cinco años. Siempre que eres país organizador debes participar y,
como consecuencia, nosotros debemos estar preparados para conseguir cuantas más
medallas podamos. Para la debida celebración de unos juegos, lo normal son diez
años de preparación, por lo que hemos perdido prácticamente dos años en todos
nuestros deportes. Son siete las disciplinas que engloban la federación: hockey hielo,
patinaje artístico, bobsleigh, curling, velocidad, skeleton y luge.
 
 

 

P.: ¿Existe una base de practicante de deportes de hielo en España? 
R.: Interesados hay muchos, pero instalaciones tenemos pocas. Con Javier Fernández
nos ocurrió algo por el estilo; por eso escogió el camino de ir a Toronto con un
entrenador canadiense, y bajo su tutela consiguió lo que consiguió. Para hacer frente a
esos gastos, entre el Consejo Superior de Deportes (CSD), nosotros como federación y
el propio atleta de su bolsillo repartimos los gastos.  
 
P.: ¿Cuál es el papel del plan ADO en los deportes de hielo? ¿Y el del CSD?

“Si no contamos con más equipamiento para 
preparar a nuestros futuros atletas, será más 
complicado encontrar otras figuras como la de 
Javier”
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R.: Siempre ha tenido el mismo nivel de importancia, el CSD es nuestro patrón y
miramos de trabajar juntos para conseguir lo mejor posible para el deportista. Porahora
tenemos una buena relación y sí, espero que eso no cambie, ya que laaportación
económica que nos brinda es muy importante.
 
P.: ¿Cuáles son las barreras para el desarrollo de estos deportes en España? ¿No 
existen suficientes instalaciones para desarrollar la carrera profesional de los atletas?
R.: Son infinitas si no tenemos instalaciones. Hay deportistas españoles repartidos en
distintos países del mundo porque aquí no hay suficientes lugares donde puedan
entrenar. Debemos trabajar la base para poder formar y desarrollar las carreras de los
deportistas, clubes o los entrenadores. Para ello, necesitamos más ayudas
económicas, tanto nacionales como internacionales. No contamos con las
instalaciones necesarias. Antes de la llegada del Covid-19, íbamos a implantar un
centro de alto rendimiento y, finalmente, no se ha llevado a cabo porque la pandemia
trastocó nuestros planes. Actualmente estamos tratando de encontrar otros terrenos
donde construir las dos pistas de patinaje y tres carriles de curling cerca de Barcelona.
Para llevarlo a cabo, tanto el CSD, como la Generalitat y el Ayuntamiento del lugar que
nos ceda los terrenos, deberían aportar entre seis y diez millones de euros, para que
pudiéramos tener el mismo equipamiento del que disponemos en Madrid.
 
 

 
 
P.: ¿Cómo puede el país competir con mercados como Estados Unidos o Canada?
R.: En Europa tenemos como competidores a países vecinos como Italia y Francia, que
desde hace veinte años arrancaron en estas disciplinas y nos llevan años de ventaja.
Nuestra tradición y cultura no esta hecha para los deportes de hielo, porque si
queremos llegar lejos en estos deportes, sin ayudas no lo conseguiremos.
 
P.: ¿Hay recorrido en España para el desarrollo de deportes minoritarios como el 
curling o el bobsleigh?
R.: Mucho, podemos estar a su altura si antes disponemos del equipamiento necesario
para entrenar y mejorar el nivel de nuestros atletas.
 

“Hay deportistas españoles repartidos en distintos 
países del mundo porque aquí no hay suficientes 
lugares donde puedan entrenar”
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